



Montevideo, 28 de setiembre de 2020.

## **MEMORIA ANUAL EJERCICIO 2019 – 2020**

### **Setiembre-Octubre-Noviembre 2019**

En los meses de setiembre y noviembre se realizaron las fechas AUDO 5 en el YCU y AUDO 6 en el CNCPG, computables para el ranking Selectivo para el Sudamericano 2020, junto con el Campeonato Rioplatense. Mientras que en octubre se realizó una AUDO Recreativa en Solís Chico, con muy buena participación de Escuelas de Vela y Principiantes de todo el país, excelentes ideas originales de parte de los organizadores y mucha diversión.

El Team URU concurre al Campeonato Norteamericano en Bahamas con una delegación de 10 competidores (7 varones y 3 niñas), acompañados de Federico Rognoni como entrenador y Pablo Caiafa como Team Leader. Fue una excelente experiencia para todos.

Uruguay participó también de la Semana de Buenos Aires 2019 con 14 Timoneles y 8 Principiantes de distintos clubes, obteniendo Facundo Nina el 10º lugar en Timoneles y Lorenzo Ressa el puesto 17 en Principiantes.

El 23 de octubre se organizó en el YCU una cena a la que se invitó a los entrenadores de todos los clubes (asistieron entrenadores de 5 clubes de todo el país) y a Bernie Knüppel- International Race Officer. Se intercambiaron ideas sobre varios temas y se armó en conjunto el Calendario 2020 con sus correspondientes sistemas de clasificación y rankings.

Como novedades, se decidió en esta reunión diferenciar el costo de inscripción a los campeonatos para los clubes chicos del interior del país, como forma de motivarlos a participar de mayor número de fechas; y por otro lado se estableció una multa para quienes se inscriban a una regata fuera de plazo, de manera de no dejar nunca a un chico sin poder correr por un tema administrativo, pero fomentando el cumplimiento de las formalidades; se decidió mantener el Selectivo para el Mundial en un solo campeonato de 4 días corridos pero independiente del Campeonato Nacional; se decidió nuevamente que para el Campeonato Norteamericano los clasificados para el Mundial quedarían al final de la tabla para dar la chance a más competidores de poder participar de un campeonato IODA; y se resolvió repetir la actividad de Campamentos, tan exitosa en el 2019, organizando para este próximo año un Campamento para Principiantes y otro para Timoneles, en forma simultánea pero unos en Punta del Este y otros en el YCU, aprovechando las instalaciones de alojamiento de cada uno de estos clubes.

Se realizaron dos Charlas para Entrenadores en este período: una sobre Reglamento de Regatas, a cargo de Bernie Knüppel y Martín Sánchez; otra sobre Pedagogía en la Enseñanza de la Vela, dictada por Luis Chiapparro. Ambas contaron con la asistencia de casi todos los entrenadores de Optimist que se encuentran activos en el momento, de los cuales recibimos comentarios muy positivos sobre las propuestas.

El 10 de noviembre se realizó la Asamblea General Anual en el CNCPG, en ocasión de la AUDO 6, con una muy buena asistencia. Además de aprobar Memoria y Balance del período 2018-2019, se comentaron varios temas, recibiendo la sugerencia de realizar alguna otra Asamblea informal en el año para intercambiar ideas y el pedido de estudiar la posibilidad de formar convenios entre AUDO y profesionales vinculados al deporte- Nutricionista, Psicólogo Deportivo y Deportólogo.

Antes del 30 de noviembre se presentó en tiempo y forma ante la Federación Uruguaya de Yachting a Vela para su gestión ante la Secretaría de Deportes la solicitud de apoyo económico para las actividades del año 2020, junto con una Proyección del Optimist para el período 2020-2025, que adjuntamos.

A su vez, se recibió a través de la FUYV un aporte de la SENADE de \$ 330.000 por el período 2019, con la indicación específica de ser adjudicado a Clínicas y Campeonatos Sudamericanos. El monto llegó apenas a cubrir los gastos incurridos por AUDO en las Clínicas realizadas por los hermanos Fabini en enero y febrero y las inscripciones de adultos y alquiler del gomón que realizó AUDO para el Campeonato Sudamericano de Algarrobo, por lo que no se pudo esta vez reintegrar ningún aporte a los participantes. Pero es bueno haber podido reponer esos montos dentro de la Asociación para ser reinvertidos en nuevas Clínicas y actividades que benefician a todos los afiliados.

## **Diciembre 2019**

Del 17 al 21 de diciembre se realizó el Campeonato Rioplatense en el YCU, como parte de la Semana de la Vela de Montevideo, contando esta vez con la participación de 10 competidores extranjeros, venidos de Argentina, Paraguay, Colombia, Perú, Ecuador y Bahamas (competidor éste que ganó un premio ofrecido por el YCU para sortear en el Campeonato Norteamericano, consistente en inscripción, alojamiento y comidas para el Rioplatense), totalizando 69 optimistas y contando con un jurado internacional. Los extranjeros fueron alojados en el club y en casas de familia.

Resultados:

1° Facundo Nina

2° Joshua Weech de Bahamas

3° Juan Diego Risso

Team Race:

1° YCU 1

2° INTERNACIONAL (BAH, PAR, COL, ARG, PER)

3° NYC 1

Conjuntamente, finalizó el Ranking COPA AUDO 2019, realizándose la Entrega de Premios correspondiente:

Campeón AUDO 2019: Facundo Nina

2° Ainara Saldumbide

3° Agnese Caiafa

Campeona en Femenino: Ainara Saldumbide

¡Se premió además especialmente a Facundo Nina, siendo ésta su 3er Copa AUDO consecutiva como Campeón!

También se entregaron premios de Pasaje a Timonel a los cinco primeros Principiantes del Ranking y a los Principiantes que cambiaron de categoría durante el período por llegar a los 2 años de su primer campeonato corrido.

Y se realizaron varios sorteos de regalos de Aeromarine y Bermúdez Náutica.

A su vez, finalizó el Selectivo para el Sudamericano 2020, quedando nominados los 15 integrantes de la Selección Nacional, más 5 suplentes que podrán pasar a titulares porque se solicitó a IODA nuevamente una ampliación de cupo. Se designaron como entrenadores Federico Rognoni y Federico Temesio y como Team Leaders Ma. Fernanda Viana (mamá de Josefina Guichef) y Facundo González. Se decidió que la Selección entrenaría a partir de la finalización del Selectivo para el Mundial en febrero.

Cabe destacar que, por primera vez en los últimos años, las 4 niñas clasificadas se encontraban dentro de los 15 puestos.

Durante el Campeonato Rioplatense se realizó una cena de camaradería con todos los afiliados a AUDO a la que fueron invitados los competidores y entrenadores extranjeros, los entrenadores de todos los clubes del Uruguay y los jueces participantes. Acompañaron los padres de la flota URU y los de los diferentes países. Se aprovechó la ocasión para hacer entrega de un jarrito de desayuno personalizado a todos los competidores de AUDO, sus entrenadores y los jueces y Oficiales de Regata.

### **Enero-Febrero-Marzo 2020**

La 1er semana de febrero se realizó una Clínica de 4 días a cargo de Luis Chiaparro (el Chato), desarrollada en forma teórica y práctica en el YCU, dirigida a todos los afiliados exceptuando la Selección del Sudamericano, que tendría su Clínica aparte. Si bien tuvo mucho éxito a nivel de los participantes, se había ofrecido la organización de un 2º grupo los siguientes 4 días que no se llegó a formar por falta de quórum. Se consultará a los padres sobre las características esperables en próximas Clínica para que puedan ser aprovechadas por la gran mayoría.

Del 13 al 16 de febrero se disputó en Punta del Este el Selectivo para el Mundial, en conjunto con la AUDO 1, primera fecha del ranking Copa AUDO 2020 (ésta solo los días 15 y 16), con un total de 50 competidores.

La Selección Nacional para el Mundial quedó conformada de la siguiente manera:

- 1º- Facundo Nina
- 2º - Agnese Caiafa
- 3º - Lorenzo Barros
- 4º - Joaquín Cavalleri
- 5º- Ainara Saldumbide

Se designó para acompañarlos a Nacho Trnka como entrenador y Beatriz Rosales, mamá de Joaquín Cavalleri, como Team Leader.

La IODA comunicó la aprobación de 4 cupos extra de los 5 solicitados para el Sudamericano a disputarse en Mar del Plata. El entrenamiento para el Campeonato Sudamericano comenzó en Punta del Este, a continuación del Selectivo del Mundial, trasladándose luego la Selección al YCU para continuar preparándose. Allí se organizó la Medición de los barcos y equipos de los seleccionados, ya que se decidió participar en Mar del Plata con sus propios barcos.

## **Marzo-Abril-Mayo 2020**

El 13 de marzo se declaró Estado de Emergencia Sanitaria en el Uruguay, al mismo tiempo que en muchos otros países se estaban tomando medidas similares. La Pandemia del Covid-19 que afectaba a China y Europa desde meses atrás siguió tomando fuerza y asola ahora al mundo entero.

Concretamente para el Optimist las consecuencias fueron muchas.

La Clínica prevista para ese fin de semana del 14-15 de marzo para la Selección fue cancelada, al igual que la finalización de la Medición y una cena de despedida programada para el sábado 14.

El Campeonato Sudamericano fue suspendido y se encuentra todavía hasta el momento postergado, sin fecha confirmada.

El Campeonato Mundial y el Campeonato Norteamericano fueron cancelados, con lo que eso implica para todos los competidores que se encontraban en su último año en la Clase y en muchos casos con la ilusión de participar de su primer campeonato IODA.

Los clubes cesaron toda actividad durante estos meses, solo manteniendo en algunos casos alguna charla o regata virtual.

Para no mencionar las consecuencias económicas que afectaron a muchas familias y a los propios clubes.

## **Junio-Julio-Agosto 2020**

A fines del mes de mayo, la Secretaría Nacional de Deportes comenzó a liberar algunos deportes, entre ellos la Vela individual, y la Prefectura Nacional Naval también volvió a autorizar de a poco las actividades que se encontraban restringidas. Se debe seguir un protocolo estricto de distanciamiento y medidas personales de seguridad sanitaria, pero los clubes pudieron ir organizándose para comenzar los entrenamientos. Entre el primer fin de semana de junio y finales de julio, todas las flotas de Optimist retornaron a entrenar.

En cuanto a la competición, fueron autorizadas las regatas a partir de julio, lo que permitió tener una primera instancia de competencia "festival" el 19 de julio, en ocasión del Aniversario del YCU. Luego, el 8 de agosto, AUDO organizó un Campeonato del Reencuentro. No fue una fecha Ranking, simplemente una excusa para encontrarse en el agua las distintas flotas y competir amistosamente.

Se reorganizó el Calendario 2020 de julio en adelante atendiendo a las dificultades y restricciones que se están viviendo todavía, de forma que, por ejemplo, no se podrá recuperar el Campeonato Nacional Por Equipos ni se podrán realizar los Campamentos previstos para setiembre. Pero sí se reagendaron la AUDO 2 y la AUDO 3, así como el Campeonato Nacional, que se realizará el fin de semana largo del 12 de octubre en conjunto con la AUDO 3. La AUDO 4, que debía haberse realizado a fines de mayo no podrá recuperarse, pero así se llamará la fecha programada en el YCPE como AUDO 5, pasando a ser AUDO 5 el Campeonato Rioplatense. Se intentará mantener la realización de la AUDO recreativa en Solís Chicos a fines de octubre.

Estos cambios en el Calendario fueron conversados y ratificados en reunión de plataforma Zoom con los entrenadores y Capitanes de Flota de todos los clubes. Se seguirá realizando un Campeonato Por Equipos a continuación de la AUDO 4 en el YCPE, pero se confirmará la viabilidad más adelante.

En cuanto a los campeonatos internacionales y regionales, no hay confirmado ningún evento en Argentina por el momento y solamente está en pie el Campeonato Europeo en Eslovenia en el mes

de octubre. Se ofreció a los clasificados al Mundial la posibilidad de asistir a dicho campeonato. Como ninguno confirmó dentro de los plazos, se ofreció también al resto de la flota, aclarando que se seguiría estrictamente el orden del Selectivo para el Mundial y que no habría reintegro de parte de los organizadores en caso de suspenderse o no poder viajar los inscriptos por cierre de fronteras o cualquier otro motivo. Solo se manifestaron 2 interesados, pero finalmente no participarán.

Mientras no haya resolución de parte de IODA respecto al Campeonato Sudamericano 2020 y ver también si no hay cambios para el 2021, no se podrá decidir si la AUDO de noviembre y el Campeonato Rioplatense serán o no Selectivos para el Sudamericano 2021. Queda a confirmar.

Esperamos que pronto se pueda retomar la totalidad de las actividades y servicios de los clubes, por ejemplo, el uso de los vestuarios, y que el nuevo Calendario se pueda cumplir según fue programado. Quedó claro con todas las partes interesadas que pueden surgir nuevos cambios según cómo se siga desarrollando la Pandemia y sus consecuencias.

En el año 2020, AUDO contó con la inscripción de 10 nuevos afiliados. Mientras que 18 timoneles dejaron la clase al terminar el 2019. Estas cifras son un poco preocupantes, ya que por 2º año consecutivo son más los afiliados que egresaron que los que ingresaron, y se suma la situación del Covid-19 que obligó a los clubes a mantener cerradas las Escuelas de Vela durante varios meses. Esperamos que se puede revertir la tendencia en el 2021 con políticas de los clubes que favorezcan el Optimist. Desde AUDO intentaremos hacer nuestra parte.

A partir de los registros de contabilidad mantenidos por AUDO, se confeccionó el Balance Anual al 31 de agosto 2020, que fue publicado en la página web.



Pablo Caiafa  
Presidente  
Asociación Uruguaya de Optimist